ANDREA G. PARRA GRANADA

8.509. Esa es la cifra exacta de estu diantes que se habían matriculado el viernes en la Universidad de Granada (UGR) para iniciar sus estudios en alguna de las más de setenta licenciaturas y diplomaturas que imparte. Hoy comenzarán las clases de un curso que será el último con los planes de estudio actuales y que llevará a la implantación del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES). Nuevos grados y posgrados del plan Bolonia que hasta ahora ha desarrollado programas piloto. En total en la UGR estudiarán alguna carrera este curso entre 55,000 v 60,000 estudiantes. En la segunda fase de preinscripción las autoridades universitarias esperan llegara a los 11.000 alumnos de nuevo ingreso.

Las clases para los novatos y los veteranos comenzarán hoy a primera hora de la mañana. Si bien, algunos alumnos ya saben desde hace días que no habrá bienvenida porque las aulas prefabricadas no están habilitadas. Es el caso de un grupo de estudiantes de la Escuela de Informática y Telecomunicación.

El vicerrectorado de Infraestructuras y Campus ha hecho obras en la mayoría de las facultades y escuelas. Algunas han terminado, pero otras aún no. Por eso, muchos de los universitarios se encontrarán en el primer día de clase del curso 2008/2009 con profesores, compañeros y albañiles. La institución universitaria

Más de 8.500 alumnos se estrenan hoy en la UGR en el último curso sin plan Bolonia

Los cerca de **sesenta mil estudiantes de la Universidad** tendrán nuevos servicios como el de la oficina virtual de asesoramiento jurídico

La institución **reformará el plan propio de becas y pondrá en marcha una línea 900** al tiempo que busca soluciones a los problemas de espacio en aulas

deberá emplearse a fondo para solucionar problemas de espacio en las aulas.

En la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales y en otras como Ciencias de la Educación deberán cerrar con el Rectorado las soluciones a esas estrecheces. Alternativas que este inicio de curso han pasado por el planteamiento de la construcción de un nuevo aulario en el campus de Cartuja.

En los primeros días de curso, en que muchos de los estudiantes no han empezado aún ha engordar las estadísticas del absentismo, en varios de los centros no estarán muy sobrados de sillas para acomodar a todos sus alumnos, por lo menos en primero. En el campus de Aynadamar es donde tendrán este año más problemas. Lo tendrán en la ya señalada Escuela de Informática, y en Arquitectura Superior, que están en un instituto, también están en apuros. En Cartuja esperan que este año no se repitan los problemas del pasado en la Facultad de Ciencias Económicas en dónde sus alumnos se quejaron de la

cochambrosa aula a la que les llevaron en Odontología. En Fuentenueva se presupone que el curso echará a andar sin mayores dificultades al igual que en Centro. En total 21 facultades y escuelas darán la bienvenida a sus estudiantes y profesorado. Unos en mejores condiciones que otros.

Empleo y prácticas

El inicio de curso universitario supone en Granada muchos cambios. Más pisos alquilados, más dinero para los granadinos y más usuarios de autobús urbano sin olvidar el aumento del tráfico de vehículos. Los alumnos no empadronados en la capital pueden solicitar el bonobús universitario. Eso les permite un descuento en sus viajes, que les iguala a los jóvenes granadinos

granadinos. La tarjeta universitaria este año tardará menos en llegar a manos de quien la solicite. La vicerrectora de Estudiantes, Inmaculada Marrero, se ha comprometido a que en el plazo de dos o tres semanas se entregará. Ésta no será la única novedad de este nuevo año académico. En cuestión de nuevas prestaciones está previsto poner en marcha en el menor plazo posible una línea 900 para resolver las dudas de los universitarios. En el soporte de las nuevas tecnologías también se asentará un nuevo servicio como será el de la oficina virtual de asesoramiento jurídico. Esas nuevas tecnologías han llevado a que este año el sistema de becas del Ministerio de Educación sea telemático. La intención es que los alumnos puedan cobrar las ayudas en el menor plazo posible.

Las becas del plan propio también se reformularán. La intención es que se reformen para acionalizarlas de otra forma. «La intención es dar becas más considerables». De eso podrán preguntar los alumnos a los becarios de los puntos de información que están instalados en cada centro y que se van a reforzar. Si bien, un año más los puntos de información, que serian de gran ayuda para los alumnos que llegan hoy a la Universidad, permanecerán







PUESTA A PUNTO. La Universidad de Granada inicia hoy las clases del curso 2008/2009 con los puntos de información cerrados, las colas de la matrícula, algunos edificios

El Ayuntamiento, partidario de una tasa para la salida de bomberos al cinturón

El gobierno de la capital trasladará la propuesta a la próxima **reunión del Consorcio Provincial**

IDEAL GRANADA

El Ayuntamiento de Granada planteará en la próxima reunión del Consorcio Provincial Contraincendios, dependiente de la Diputación, que se estudie la posibilidad de establecer una tasa que permita cuantificar el coste real que supone a los bomberos de la capital realizar servicios en el cinturón. La corporación planteará así de nuevo su disconformidad a asumir el gasto que le suponen las salidas de sus bomberos a municipios del área metropolitana, que representan el 35% del total y se traducen en un coste anual de 4 millones de euros, ha explicado a Efe el edil de Participación y Protección Ciudadana, Eduardo Moral. La propuesta pasa por que se estudie la posibilidad de que técnicos de la Diputación fijen una tasa que cuantifique el coste exacto de cada una de las salidas que los bomberos de Granada.

Las operaciones por móvil en CajaGranada crecen un 130%

IDEAL GRANADA

CajaGranada ha registrado en los últimos doce meses un total de 39.075 operaciones a través de sus servicios de telefonía móvil, lo que supone un aumento del 129,56% respecto al mismo periodo anterior. Esas operaciones han sido realizadas por 3.044 clientes, lo que se traduce en un incremento del 111,38%, según ha informado la entidad

financiera en un comunicado. Desde el teléfono móvil, la caja electrónica de CajaGranada permite realizar operaciones como consultas de saldo y movimientos de cuentas y tarjetas de crédito, traspasos y transferencias nacionales, recarga de teléfonos móviles, denuncias por pérdida o robo de tarjetas y pago de impuestos y recibos de cualquier ayuntamiento o compañía, entre otras.

Jornadas de recepción con música y todo

A. G. P. GRANADA

Las facultades y escuelas darán la bienvenida a sus alumnos en diferentes jornadas de recepción. Estarán apoyados por el Gabinete Psicopedagógico. Esta misma mañana facultades como la de Ciencias de la Educación dará la bienvenida a los alumnos de primero en el aula magna. Además han organizado otras actividades para hoy y para mañana. Precisamente para el martes hav programado un concierto de Ferrara, a las 13.00 en el aula magna

CIFRAS

- Número de alumnos matriculados en la primera fase: A última hora del viernes eran 8.509.
- Segunda fase: La Universidad espera que en las próximas semanas se matriculen otros dos mil o dos mil quinientos alumnos más.
- Total de estudiantes: Queda más de un mes para conocerlo, pero estará entre los 55.000 v 60.000.

cerrados porque aún no hay becarios. Desde el vicerrectorado de Estudiantes explican que no es posible sacar antes las becas porque los alumnos no están aún en la Universidad.

Los puntos de información -las casetas naranjas que hay en gran parte de recibidores, que este año se ampliará-abrirán a finales de octubre. La intención es duplicar el número de becas en los puntos de información.

En el Servicio de Empleo y Prácticas, otro de los puntales para el alumnado, se va a llevar a cabo un estudio completo tanto en el área de prácticas de empresa como el de egresados. La intención desde el vicerrectorado es conocer la satisfacción de los estudiantes y del mercado. Además, están preparando un documento que recoja información sobre las salidas profesionales de todas las carreras de la UGR.

Planes europeos

En este curso en el que se elaborarán los planes de estudio adaptados al Espacio Europeo de Educación Superior, el próximo año se impartirán los primeros grados, la Universidad granadina elaborará el reglamento de la primera Delegación General de Estudiantes. Este es un tema pendiente desde hace cursos y que ha creado más de un quebradero de cabeza entre los responsables universitarios y los propios alumnos. El día uno de octubre se expondrá el reglamento y habrá veinticinco días para que se puedan presentar alegaciones. Alumnos y profesores tendrán mucho trabajo en el curso 2008/2009.

La Universidad definirá su política científica en el PTS e iniciará las obras de los edificios docentes como la Facultad de Medicina

Impulso a la innovación y a la investigación

A Universidad de Granada (UGR) es una maquinaria con muchos engranajes. ■ Uno a los que en los últimos años ha querido dársele un mayor empujón ha sido la investigación. Y en esos menesteres están en el vicerrectorado de Política Científica e Investigación. María Dolores Suárez, titular de este departamento, ha marcado ya las líneas de actuación. Una será el estudio y análisis de las diferentes áreas y su producción. A las áreas más deficitarias se les ayudará para salir de esos bajos resultados. Se firmarán programas contrato específicos.

Suárez también tiene pendiente cambiar algunos aspectos del plan propio de investigación así como dar más apoyo y orientación a los investigadores. Se centrarán en la difusión de los programas de ayuda y sistemas de solicitudes de los programas de la Junta y del Ministerio o los europeos. También reformarán su trabajo

en la declaración de los centros de investigación como el de 'Mente y cerebro' de Psicología.

Sin olvidar, por supuesto, la adaptación de los institutos universitarios de investigación a la nueva Ley de Ciencia. Lo harán con los que ya están en marcha así como con los que quieren poner a funcionar. En la Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI) también tendrán mucha tarea este nuevo año académico.

En las libretas de trabajo del responsable del vicerrectorado del Parque Tecnológico de la Salud, Ignacio J. Molina Pineda de las Infantas, también está incluido este desarrollo empresarial. Quieren darle un gran empujón a este área, que está llamada a tener un 'buen papel' en la crisis tanto a nivel local como andaluz y nacional. La intención es crear tanto empresas desde el ámbito universitario como ponerse a disposición del mercado

empresarial para sacar adelante nuevos proyectos y mejorar y hacer más competitivos los exis-

El vicerrectorado del PTS también tiene encomendado este curso definir la política científica del mismo. «La idea es tener una línea científica reconocible», matiza. En este caso se centrarán en las materias que están mejor posicionadas, como es el caso de la neurociencia, la nutrición, medicina regenerativa, entre otros. Quieren promover más la colaboración con los laboratorios, hospitales, Junta, entre otros.

Para poder desarrollar muchas de esas investigaciones los científicos contarán con un nuevo animalario, que tiene un presupuesto de seis millones de euros, que le permitirá hacer investigación que hasta ahora no podían por falta de recursos. Estará en el sótano del Centro de Investigación Biomédica del Parque de la Salud. «Esperamos tener grandes resultados, importantes no sólo para la Universidad si no para toda la sociedad», matiza.

120 millones de euros

Este curso también será el del inicio de las obras de los edificios docentes del PTS. En concreto la Facultad de Medicina, la Escuela de Ciencias de la Salud, el edificio de servicios centrales y la urbanización de la parcela. El presupuesto de esta primera fase ronda los 120 millones de euros. Las obras podrían empezar, según el responsable del vicerrectorado del PTS en el primer trimestre del año 2009. En la segunda fase se construirán los edificios de la Facultad de Farmacia y también la de Odontología.

Estos trabajos se irán desarrollando poco a poco a lo largo del curso, pero hay otros servicios que se pondrán en marcha esta misma semana si no hay cambios de última hora. Ese es el caso de la comida para llevar en los comedores universitarios. Almuerzo y cena a tres euros. Para las obras de arreglo de los espacios deportivos también hay un plan de actuación, tanto en Fuentenueva como Cartuja.





INVESTIGACIÓN

A SABER

DEPORTES

INTERVENCIONES

El vicerrectorado

actuación en Cartuja

tiene planes de

y Fuentenueva

COMEDORES

El vicerrectorado modificará aspectos e impulsará las becas de inicio

en obras y a la espera del día seis para la ceremonia oficial del curso. / A. G. P.



Acceso a la Universidad Mayores de 25 años Acceso a Módulos Grado Medio y Superior Graduado en Educación Secundaria Oposiciones Infantil y Primaria **Auxiliar Administrativo** Selectividad

www.academiateba.es C/ Almuñecar, s/n (junto colegio salesíanos). ZAIDÍN, Granada

958 12 96 98



Cursos 2008-2009

MATRÍCULA GRATUÍTA. Material y vídeos de los cursos incluidos

OUIROMASAJE

- OSTEOPATÍA
- TÉCNICO HIDROTERMAL





OTROS CURSOS que se imparten: QUIROMASAJE DEPORTIVO, TERAPIA CRANEO SACRAL II INFÓRMATE II MASAJE TAILANDÉS, REFLEXOLOGÍA PODAL. MASAJE PARA BEBÉS. YOGA,

ESEN: C/ Dr. Jaime García Royo, 2. • 18014 - GRANADA (: 958 29 07 42 / 20 66 46

29 DE SEPTIEMBRE DE 2008

El comercio exterior, vía de escape para las empresas ante la caída de la demanda

Los bienes de equipo y automóviles se dan un respiro gracias a las exportaciones

M.J. ALEGRE COLPISA. MADRID

La crisis ha hundido las ventas nacionales de muchas producciones españolas y, como ocurriera en ocasiones similares, las empresas han vuelto a poner el foco en el exterior. En julio se dispararon las exportaciones de bienes de equipo y automóviles, sectores que va sufren dificultades para la colocación de sus mercancías en el interior.

El comercio con otros países se convierte en una vía de escape, y así lo refleja el marco presupuestario que acaba de presentar el Gobierno. El próximo año, la demanda externa contribuirá al crecimiento de la economía con cuatro décimas, tan sólo una menos que la aportación que realizar la interior. Unos datos en fuerte contraste con los del pasado ejercicio, cuando el saldo con el extranjero restó ocho décimas al avance del Producto Interior Bruto, una merma compensada con holgura por los 4,2 puntos del consumo de los hogares y la inversión interior.

Países de destino

Pero los principales países de destino de nuestros intercambios comerciales son el resto de los socios de la Unión Europea -allí fueron el 70% de las ventas españolas al exterior en los meses de enero a julio-, que atraviesan circunstancias económicas parecidas, si no peores, a las españolas, Los principales motores de la zona están al borde de la recesión y también ellos han recortado de forma notable sus compras en el extranjero en lo que va de año. Sin duda por esta causa, las exportaciones de España al conjunto de la UE rebajaron su cuota hasta el 64,5% del total, y apenas crecieron el 3,5% en comparación interanual, frente al fuerte incremento del 32,5% de las ventas al resto de los países.

Diversidad geográfica

Las políticas del Ministerio de Industria, Turismo y Comercio para el fomento de la exportación ponen el foco en la necesaria diversificación geográfica. El objetivo es que al final de la legislatura actual, uno de cada tres euros que se exporten se haga en mercados fuera de la Unión Europea. Con este fin se va a añadir a los once Planes Integrales de Desarrollo de Mercado uno nuevo, dirigido a los países del Consejo de cooperación del Golfo, y en especial a los Emiratos. Y el Plan China+ reforzará las actuaciones de España en ese país.

Vender más en China se ha convertido en un objetivo urgente: el déficit comercial acumulado en los siete primeros meses de este año asciende a 10.430 millones de euros, y estaba creciendo a un ritmo anual del 15,6%. En julio, el mes que ha reforzado la confianza en una mejora del sector exterior, las cosas no cambiaron en estos intercambios, porque los números rojos de la cuenta de España volvieron a crecer el 15,7%.

En una reciente comparecencia en el Senado, el ministro Miguel Sebastián comentó también que la expansión comercial exterior española se beneficiará de los proyectos de mejora de la imagen del país.

Vender más en China es un objetivo urgente



In memoriam

Don Francisco Bertos García

(PROFESOR DE LA ESCUELA SUPERIOR DE ARQUITECTURA DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA) Fallecido el pasado día 28 de septiembre

El rector de la Universidad de Granada, el Consejo de Gobierno y la Comunidad Universitaria Granadina se unen al dolor de sus familiares, compañeros y amigos por tan irreparable pérdida. Granada, 29 de septiembre de 2008



Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Francisco Bertos García

Que falleció en el día de ayer habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

El decano, Junta de Gobierno, colegiados y personal del Colegio Oficial de Arquitectos de Granada

PARTICIPAN tan sensible pérdida, ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las CUATRO de la tarde, desde la sala n.º 6 del cementerio de San José, hasta la capilla del mismo recinto, donde se oficiará la misa 'corpore insepulto', por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Granada, 29 de septiembre de 2008

NOTA NECROLÓGICA

LA FAMILIA DE

D.a Elena Mendicouague López

(ESPOSA DE D. JOSÉ LUIS GALLO BONET)

Que falleció el día 1 de septiembre de 2008, en Santander

(q. e. p. d.)

AGRADECE a sus amistades las manifestaciones de pésame recibidas, por medio de estas líneas, ante la imposibilidad de hacerlo personalmente, y al mismo tiempo ruega la asistencia a las misas que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán el próximo miércoles, día 1 de octubre, a las OCHO Y MEDIA de la tarde, en la iglesia de Montserrat, de Granada (Avda. Cervantes), y el sábado, día 4 de octubre, a las SIETE de la tarde, en la iglesia de El Salvador, de Almuñécar, por cuyos favores les quedará muy agradecida.

Almuñécar (Granada), 29 de septiembre de 2008



Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Antonio Martínez Díaz

(JUBILADO DE CAJA RURAL)

Que falleció en el día de ayer, a los 73 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual; su desconsolada esposa, doña Concepción Rosario López; sus hijos, José Antonio, Lucía, Inmaculada y Francisco; hijos políticos, Inmaculada, Francisco, Cristóbal y Nieves hermanos, hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las ONCE de la mañana, desde la sala de velatorios n.º 3 del cementerio de San José, de Granada, hasta la capilla de dicho recinto, donde se oficiará la misa 'corpore insepulto', por cuyos favores les quedarán muy agradecidos.

Granada, 29 de septiembre de 2008

NOTA NECROLÓGICA

LA FAMILIA DE

Juan Contreras Bolívar

Que falleció el 15 de agosto

(q. e. p. d.)

AGRADECEN a sus amistades las manifestaciones de pésame recibidas, por medio de estas líneas, ante la imposibilidad de hacerlo personalmente y, al mismo tiempo, les ruegan la asistencia a la misa que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará mañana martes, 30 de septiembre, a las OCHO de la tarde, en la iglesia de la Virgen de Gracia, por cuyos favores les quedarán muy agradecidos.

Granada, 29 de septiembre de 2008